

Sector está "sucio, desordenado y pobre", invadido por toldos azules: **Locatarios de Meiggs reimpulsan creación de barrio chino con instalación de arco**

FERNANDA AROS

Una nueva construcción se erige hace dos semanas en San Alfonso con Grajales, en el barrio Meiggs, como parte del plan de los comerciantes chinos de construir su tradicional arco. Este tendrá una altura aproximada de 10 metros y a cada lado se instalarán dos esculturas de los Leones de Fu, símbolos de protección.

"Nuestro trabajo comienza en 2017, tomó mucho tiempo, principalmente debido a los retrasos por la pandemia. Y significa agregar contenido cultural a la zona y embellecer el entorno", dice Luis Xu, presidente de la Asociación Gremial de Cultu-

ra y Comercio China en Chile. Además, cuenta que gestionaron la llegada al país del pórtico en 2019, durante la administración de Felipe Alessandri.

La instalación, que en total tardará siete semanas, se lleva a cabo por la Corporación de Desarrollo de Santiago (Cordesan) y la Asociación de Desarrollo del Barrio Meiggs (ADMB), pero se financia gracias a la inversión —la cual asciende a \$170 millones— de la comunidad china del sector.

"Todas las donaciones son de la comunidad china en Chile, con ayuda de la Embajada de China. A los vecinos, incluida la comunidad, les gusta mucho el proyecto cultural y creen que agre-

gar una puerta cultural al barrio Meiggs, actualmente sucio, desordenado y pobre, mejorará el entorno regional", destaca Xu.

El representante añade que el barrio "es muy importante e internacional, con inmigrantes de muchos países invitando, desarrollándose y viviendo aquí. Muchos de ellos han estado en China y les gusta mucho el arte y la cultura tradicionales chinos".

En tanto, Pedro Aravena, director ejecutivo de la Cordesan, asegura que el arco es una iniciativa que se inserta en el "trabajo público-privado que estamos promoviendo y llevando adelante en nuestra gestión, para revitalizar y recuperar este tradicional sector". Y adelanta que "ten-

drá un impacto como punto turístico importante, porque no existe en nuestro país una estructura de estas características, de esta envergadura".

Hoy, el sector de Meiggs se encuentra inundado de comercio ambulante, caracterizado por los toldos azules.

Adolfo Numi, presidente de la Asociación Gremial Meiggs, afirma que el proceso de instalación ha sido muy complejo y que podría requerir el doble de tiempo. "Las demoras están definidas por el entorno, que está tomado por el comercio (illegal). A su vez, muchos ambulantes en la cercanía o alrededor de este trabajo han vuelto a instalar sus toldos".



SIN CONTROL. —Así lucía el jueves pasado Meiggs, copado por los toldos azules del comercio ilegal.



TRASLADO. —Los pilares de los arcos fueron llevados al sector el fin de semana pasado.

FELIPE BAZZ

CEDIDA